
 

 

 
Sozialausschuss 

Protokoll Nr. SOA/06/2018 
 

Bildungs-, Kultur-  u. Sportausschuss 

Protokoll Nr. BKSA/08/2018 
 

über die gemeinsame öffentliche Sitzung des 
Sozialausschusses mit dem 

Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss 
(TOP 1 bis 5) am 25.10.2018, 

Ahrensburg, Grundschule Am Reesenbüttel, Cafeteria, 
Schimmelmannstr. 46 

 

Beginn der gemeinsamen Sitzung SOA/BKSA : 19:30 Uhr 

Ende der gemeinsamen Sitzung BKSA/SOA : 20:05 Uhr 
 
 
Anwesend 
 
 

Sozialausschuss 
 
 

Vorsitz 
 

Herr Bela Randschau i. V. f. Frau Brandt 
 

Stadtverordnete 
 

Herr Uwe Gaumann i. V. f. Frau Brandt 
Herr Dustin Holzmann i. V. f. Herrn Egan 
Frau Cordelia Koenig i. V. f. Frau Hansen 
Frau Kirstin Schilling  
Herr Christian Schmidt  
Herr Wolf Siller  
Herr Michael Stukenberg  
Frau Silke von Stockum  
 

Bürgerliche Mitglieder 
 

Frau Claudia Brüggemann  
Herr Nils Warnick  
 
 



 

   

 

Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss 
 
 

Vorsitz 
 

Herr Christian Schubbert-von Hobe  
 

Stadtverordnete 
 

Herr Dustin Holzmann i. V. f. Herrn Olszok 
Herr Bela Randschau  
Herr Leon Rathje  
Frau Kirstin Schilling  
Herr Matthias Stern  
Frau Silke von Stockum  
 

Bürgerliche Mitglieder 
 

Frau Claudia Brüggemann  
Herr Stefan Gertz  
Frau Karin Schrader  
Frau Katja Schreiner  
Herr Julian Wagner  
Herr Nils Warnick  
 
 
 

Sonstige, Gäste 
 

Frau Sabine Knuth Schulleitung Grundschule Am 
Reesenbüttel 

Herr Jens Lehmann Schulleitung Grundschule Am 
Schloß 

Herr Roman Tietze Schulleitung Grundschule Am 
Aalfang 

Herr Thomas Gehrke Schulleitung Gemeinschaftsschu-
le im Schulzentrum Am Heimgar-
ten 

Herr Gerd Burmeister Schulleitung Eric-Kandel-
Gymnasium 

Herr Lars Troche Stellv. Schulleitung Stormarn-
schule 

Frau Dr. Michaela Witte Schulleitung Stormarnschule 
 

Verwaltung 
 

Herr Thomas Reich  
Herr Robert Tessmer  
Frau Cornelia Beckmann  
Frau Angela Becker Protokollführerin 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

   

 
 
 
 
 

Entschuldigt fehlen 
 
 

Sozialausschuss 
 
 

Vorsitz 
 

Frau Doris Brandt  
 

Stadtverordnete 
 

Herr Peter Egan  
Frau Susanna Hansen  
Frau Jessica Mellin  
 
 
 

Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss 
 
 

Stadtverordnete 
 

Frau Jessica Mellin  
 

Bürgerliche Mitglieder 
 

Herr Marcus Olszok  
 
 
 
 



 

   

 
Behandelte Punkte der Tagesordnung: 
 
1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung  
   
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit  
   
3. Einwohnerfragestunde  
   
4. Festsetzung der Tagesordnung der gemeinsamen Sitzung des 

Sozialausschusses und des Bildungs-, Kultur- und Sportaus-
schusses 

 

   
5. Berichte/Mitteilungen der Verwaltung die gemeinsame Sitzung 

betreffend 
 

   
5.1. Neubau Cafeteria Grundschule Am Aalfang  
   
 
 
 
   



 

   

 
   
1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
   
 Sozialausschuss/Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss 

 
Die Ausschussvorsitzenden des Bildungs-, Kultur- und Sportausschusses so-
wie des Sozialausschusses haben sich vorab darauf verständigt, dass wäh-
rend des gemeinsamen Sitzungsteils der Vorsitz von Herrn Schubbert-von 
Hobe übernommen wird. 
 
Der Ausschussvorsitzende begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. 
 

  
  
  
   
   
   
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
   
 Sozialausschuss/Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss 

 
Der Ausschussvorsitzende stellt die Beschlussfähigkeit des Bildungs-, Kultur 
und Sportausschusses sowie des Sozialausschusses fest. 
 

  
  
  
   
   
   
3. Einwohnerfragestunde 
   
 Sozialausschuss/Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss 

 
Im Rahmen der Einwohnerfragestunde wurden folgende Punkte zur mögli-
chen Offenen Ganztagsschule (OGS) an der Grundschule Am Reesenbüttel 
angesprochen bzw. Fragen gestellt: 
 
–– Die Frage nach einem möglichen Träger kann nicht beantwortet wer-

den, da es sich um ein laufendes Verfahren handelt. 
 
–– Gibt es im Rahmen der OGS ein Konzept zum Thema Gewalt, Mob-

bing und Ausgrenzung? 
 
 Hierzu erläutert die Verwaltung, dass die Grundlage für diese Themen 

das pädagogische Konzept der Schule ist. 
 
–– Die Hortbetreuung ist durch gesetzliche Standards festgelegt. Wie 

werden die Standards in der OGS festgelegt? 



 

   

 
 Hierzu berichtet die Verwaltung, dass diese über den Vertrag mit dem 

Träger sichergestellt werden. Die Schule hat in einer Schulkonferenz 
das pädagogische Konzept hierfür beschlossen. 

 
–– Wird die OGS sicher kommen? 
 
 Hierzu berichtet der Ausschussvorsitzende, dass die Ausschreibung 

der Trägerschaft erfolgt ist, und das System von daher von Hort zur 
OGS gewechselt werden kann. Des Weiteren gibt es seitens des Bil-
dungsministeriums eine Mitteilung, dass bis zum Jahr 2022 alle Grund-
schulen in OGS umgewandelt werden sollen. 

 
–– Wenn das Haus Lulu bestehen bleibt, könnte der Hort dort weiterge-

führt werden? 
 
 In der OGS können 100 % der Kinder betreut werden. Die räumliche 

Situation der Schule ist für eine doppelte Nutzung nicht ausgerichtet, 
hier würde es aufgrund der verschiedenen Gesetze (Kindertagesstät-
ten-/Schulgesetz) zu Problemen kommen. 

 
 Das Haus Lulu bleibt aber als Kindertageseinrichtung bestehen. Eine 

endgültige Entscheidung darüber, welche Kinder (Ü3/U3) dort betreut 
werden, wird voraussichtlich spätestens zum Frühjahr 2019 durch den 
Sozialausschuss getroffen. 

 
–– Auf Nachfrage informiert die Verwaltung, dass Elternentgelte für die 

OGS noch nicht festgelegt wurden. 
 
–– Herr Hansen, Vorsitzender des SEB GS Am Reesenbüttel teilt mit, 

dass er den Prozess „OGS“ inhaltlich begleitet hat und Teilnehmer der 
Lenkungsgruppe war. Er bietet allen interessierten Eltern an, sich bei 
weiterem Gesprächsbedarf an ihn zu wenden. 

 
Zudem wird folgende Frage gestellt: 

 
–– Elternvertreter des Eric-Kandel-Gymnasiums berichten, dass es einen 

Sanierungsstau in der WC-Anlage der unteren Etage des Schulzent-
rum (SZ) Am Heimgarten gibt. Es besteht der Wunsch, dass die für 
2019 geplante Begehung des Gebäudes durch die Stadt vorgezogen 
wird. Hierzu erläutert die Verwaltung, dass die Kapazitäten im Bau-
amt/ZGW für eine Sanierung der WC-Anlage nicht auskömmlich sind. 
Des Weiteren wird angefragt, warum keine Fördermittel aus dem Lan-
desförderprogramm für die notwendige Sanierung der sanitären Räu-
me im SZ abgerufen werden. 

 
 
 
 
 
 



 

   

 

 
Anmerkung der Verwaltung: 
 
Die Verwaltung hat die Fördermittel aus dem Sanierungsprogramm II 
für die Sanierung der sanitären Anlagen im SZ Am Heimgarten frist-
gerecht beantragt. 
Sobald eine Rückmeldung vom Land vorliegt, wird der BKSA umge-
hend hierüber informiert. 
 

 
  
  
  
   
   
   
4. Festsetzung der Tagesordnung der gemeinsamen Sitzung des Sozial-

ausschusses und des Bildungs-, Kultur- und Sportausschusses 
   
 Sozialausschuss/Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss 

 
Der Ausschussvorsitzende beantragt, folgende Personen zum TOP 6 als 
Sachverständige zuzulassen: 
 
 Frau Knuth (Schulleiterin der GS Am Reesenbüttel) 
 Herr Tietze (Schulleiter der GS Am Aalfang) 
 Herr Lehmann (Schulleiter der GS Am Schloß) 
 Herr Gehrke (Schulleiter Gemeinschaftsschule Am Heimgarten) 
 Herr Burmeister (Schulleiter Eric-Kandel-Gymnasium) 
 Frau Dr. Witte (Schulleiterin Stormarnschule) 
 Herr Troche (Stellv. Schulleiter Stormarnschule) 
 
Die Ausschussmitglieder beider Ausschüsse stimmen über diese Antrag fol-
gend ab: 
 
Abstimmungsergebnis SOA: Alle dafür 
Abstimmungsergebnis BKSA: Alle dafür 
 
Abschließend wird die Tagesordnung ohne weitere Änderungen genehmigt. 
 

  
  
  
   
   



 

   

 
   
5. Berichte/Mitteilungen der Verwaltung die gemeinsame Sitzung betref-

fend 
   
5.1. Neubau Cafeteria Grundschule Am Aalfang 
   
 Sozialausschuss/Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss 

 
Die Planung der Cafeteria Grundschule Am Aalfang wurde begonnen. Das 
erste Planungsgespräch hierzu fand am 11.10.2018 statt. Das zweite Ge-
spräch folgt am 26.11.2018, hier soll vom Planungsbüro bereits eine Entwurf-
splanung sowie eine Kostenschätzung vorgelegt werden. Das Ergebnis hie-
raus wird dem Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss in seiner Sitzung am 
06.12.2018 vorgestellt. 
 
Die Kosten für den Neubau der Cafeteria Grundschule Am Aalfang in Höhe 
von 950.000 € wurden auf Grundlage der Kosten der Cafeteria Grundschule 
Am Reesenbüttel aus dem Jahr 2014 ermittelt. Diese sind voraussichtlich 
nicht auskömmlich, weil u. a. der Baukostenindex in der Zeit von 2014 bis 
2018 deutlich gestiegen ist (Auslastung der Bauwirtschaft ist hoch). Des Wei-
teren ist die Cafeteria für 90 Kinder, statt wie an der Grundschule Am 
Reesenbüttel für 80 Kinder ausgelegt und soll an das Haupthaus angebunden 
werden. Einen zusätzlichen Kostenfaktor stellt auch der Moorboden dar, der 
sich im Baufeld befindet. 
 

  
  
  
   
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Bela Randschau gez. Christian Schubbert-von Hobe gez. Angela Becker 
Stell. Vorsitzender SOA Vorsitzender BKSA Protokollführerin 
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